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Conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron 

Centre de Services scolaire des Découvreurs 

Séance ordinaire du 10 mai 2022 

 

Procès-verbal de la septième séance ordinaire du conseil d’établissement de l’École 

Madeleine-Bergeron, tenue le 10 mai 2022 à 19h, en virtuel. 

  

Étaient présents : 

Mesdames Isabelle Michaud         Représentante des parents, présidente 

Isabelle Langlois   Représentante des parents 

Patricia Pelletier            Représentante du personnel enseignant 

Isabelle St-Onge    Représentante du personnel enseignant 

Christine Genois   Représentante des parents (parent substitut) 

Chantal April                  Représentante de la communauté 

Christine Wagner      Représentant du personnel de soutien 

Messieurs     Guillaume Chenard   Représentant du personnel professionnel 

Étaient également présents : 

Mesdames  Julie Boulanger       Directrice de l’établissement 

                    Patricia Cantin               Directrice adjointe de l’établissement 

 

Était absente: 

  

Madame  Anick Martin      Représentante des parents 
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1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est 

déclarée régulièrement constituée. Mme Michaud souhaite la bienvenue à tous les 

membres sous un soleil radieux ! 

 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour  

 

Il est proposé par Mme Isabelle Langlois, appuyé par Mme Christine Wagner et résolu: 
 

QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé.  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

CE 2021-2022/07 

  

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 1er mars 2022 

Il est proposé par Mme Isabelle St-Onge, appuyé par M. Guillaume Chenard et résolu : 

QUE le procès-verbal de la rencontre du 5 avril 2022 soit adopté tel que déposé. 

  CE 2021-2022/06 
 

4. Parole au public 

 

Aucun public présent à cette séance.  

 

5. Nos élèves qui nous représentent 

 

De nombreux élèves nous ont bien représentés au Défi Sportif Altergo qui a eu lieu à 

Montréal ! Félicitations à tous pour votre participation !  

 

6. Informations  

 

6.1 De la présidente 

 

Bravo au comité organisateur du défi sportif. Bravo à Mme Véronique qui a contribué 

au défi toute la semaine à Montréal. Les parents sont très fiers de leurs enfants ! 
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6.2 De la Direction 

 

Madame Boulanger et Madame Cantin ont assisté pour la première fois au défi sportif 

Altergo. C’était un évènement qui nécessitait une grosse organisation. Bravo à toute 

l’équipe d’enseignants qui y a contribué, dont Madame Véronique Messier, Madame 

Valérie Jean et Madame Julie Marcoux. Bravo également à tous les élèves qui nous ont 

représentés ! Nos élèves ont remporté de nombreuses médailles ! 

 

Des olympiades se déroulent également au Peps de l’Université Laval jeudi de cette 

semaine avec certains de nos athlètes du secondaire ! 

 

La vie de l’école reprend, c’est une bouffée d’air frais ! Les sorties de fin d’année sont 

plus nombreuses. Le bal des finissants à lieu le 2 juin et le gala méritas le 21 juin.  

 

Le 19 mai prochain, 25 élèves de cinquième secondaire de l’école Les Pionniers 

réaliseront un projet intégrateur auprès de nos élèves. Ces derniers ont également 

amassé 1500$ qui seront remis à  Laura Lémerveil afin d’aider aux répits d’été. Ces 25 

élèves seront présents à l’école pour faire bouger les élèves DIP qui ont moins 

d’occasions pour vivre des activités sportives. C’est une belle opportunité pour ces 

jeunes de côtoyer le milieu de l’adaptation scolaire et de la réadaptation.  

 

Dans le cadre du projet « Unir la différence au-delà des mots et des sons », Madame 

Julie Boulanger doit se rendre demain à l’Assemblée nationale pour rencontrer le 

Ministre Roberge avec Mme Marie-Dominique Boivin ainsi que les collègues de l’école 

Oraliste.  

 

6.3 De la représentante au comité de parents 

 

Le comité de parents se réunit demain le 11 mai 2022. Au programme : financement des 

cours d’été et élection au conseil d’administration pour les 5 membres parents.  

   

7. Suivis financement EMB 

 

Les parents ont écrit une lettre qui devrait partir d’ici les deux prochaines semaines 

conjointement avec une lettre écrite par l’équipe du Docteur Croteau, physiatre au CHUL. 

La demande sera déposée physiquement aux députés de la région 03-12 pour créer un 

impact plus important.  

 

Une copie de ces lettres sera également envoyée à M.Pleau et M.Beaupré.  

 

Il importe également de mentionner que le projet 294 ayant pour but de repenser les 

codes de difficultés a été repoussé alors qu’il était prévu pour l’automne 2022.  
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8. Suivi COVID-19 

 

La situation à l’école se place tranquillement. Les enseignantes de l’ONYX ont dû venir 

soutenir l’école pour assurer les services et éviter de fermer des classes. Certains 

membres du personnel s’absentent toujours, mais c’est ponctuel. Heureusement, les 

élèves ont été peu malades. Les adultes ont été atteints de façon plus importante.  

 

Comme annoncé dans les médias, le port du masque sera levé le 14 mai prochain. 

Cependant, pour l’école Madeleine-Bergeron, les membres du personnel devront 

continuer de porter le masque jusqu’à la fin de l’année scolaire. La santé publique 

recommande qu’avec les personnes vulnérables où il est impossible de conserver le 2 

mètres de distance de continuer le port du masque. Ainsi, par souci de cohérence, le 

masque sera porté encore 6 semaines. On mise sur la prudence. Les membres du 

personnel ont été mis au courant de cette mesure.  

 

On se questionne sur le port du masque dans le transport scolaire pour les élèves. 

Madame Boulanger s’informe et enverra une communication aux parents lorsqu’elle aura 

l’information appropriée.  

 

9. Suivi demandes d’admission 2022-2023 

 

Les demandes d’admission sont terminées. L’année prochaine, il y aura 14 groupes. La 

formation des groupes aura lieu le 20 mai prochain. Le plan d’effectif sera fait en 

conséquence. Il y aura donc une classe en moins.  

 

8 inscriptions : 4 au primaire et 4 au secondaire. Une autre admission à venir.  

 

10. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

 

Tous les membres ont lu la fiche 6 déposée pour l’occasion.  

 

Monsieur Guillaume Chenard présente le document aux membres. Le document a 

également été présenté au CPEE et à l’assemblée générale du personnel. On mentionne 

que la violence et l’intimidation à Madeleine-Bergeron sont peu présentes. Les 

évènements y étant rapportés sont principalement dus à des problèmes au niveau des 

habiletés sociales des jeunes. Étant donné l’hétérogénéité des élèves, les besoins de 

chacun des groupes sont variés, mais le plan de lutte se veut une porte pour 

l’amélioration de la qualité de vie de tous nos élèves.  

 

De plus, Madeleine-Bergeron est considérée comme un milieu protégé avec une belle 

ouverture de la part des élèves et du personnel. Ainsi, les ressources associées à ce 

plan de lutte seront mises de l’avant pour la transition à l’âge adulte, notamment pour 

sensibiliser nos jeunes aux abus possibles comme la différence peut attirer les regards, 

les commentaires et les comportements négatifs.  
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Le plan de lutte est adopté Patricia Pelletier et approuvé par Madame Christine 

Wagner.  

 

 

11. Calendrier scolaire 2022-2023 

 

L’année scolaire 2022-2023 débutera le 31 août 2022.  

 

Le 8 septembre, les parents seront invités à rencontrer l’enseignant de leur enfant 

(rencontre de groupe).  

 

Le16 ou 17 novembre, les parents seront convoqués pour des rencontres individuelles.  

 

C’est le retour de l’année scolaire à trois bulletins.  

 

Le 23 mars, les parents le désirant seront convoqués pour une deuxième rencontre 

individuelle.   

 

Deux journées pédagogiques ont été ajoutées :  le 24 mars et le 2 juin.  

 

12. Budget du CÉ(murale) 

 

Madame Isabelle Langlois a effectué des recherches pour des jeux interactifs. Elle a 

trouvé de belles opportunités. Il est donc possible de créer 2 à 3 modules pour environ 

300 $ chacun, et ce, dans le but d’amuser et d’occuper les élèves plus atteints aux 

niveaux physique et intellectuel dans le hall d’entrée. L’ouvrier pourra installer ce qui sera 

créé. Sophie, une maman bénévole, est disponible pour peindre ces murales pour y 

ajouter une touche dynamique.  

 

Madame Christine Wagner a discuté du projet avec les autres éducateurs et éducatrices 

et ils sont prêts à s’embarquer après les vacances estivales.  

 

13. Cour d’école 

 

Le tapis mousse autour des balançoires s’est affaissé. Les architectes et les 

entrepreneurs sont venus observer la problématique. Les correctifs seront apportés pour 

éviter que les jeunes ne se blessent. Les travaux seront effectués d’ici les prochaines 

semaines. Les boîtes à fleurs seront aussi regarnies. 
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14. Rapport annuel du CÉ 

 

Madame Michaud suggère de s’inspirer du rapport de 2020-2021 pour construire celui 

de cette année. Elle félicite les nombreuses améliorations apportées cette année.  

 

 

Succès de l’année à souligner au bilan : 

 

→ Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

→ Continuer la mobilisation pour le financement 

→ Financement du Frog Touch  

→ Modification de la procédure d’admission (accueil et intégration des nouveaux 

élèves et de leurs parents) 

 

15. Demandes de sorties 

 

Madame Patricia Pelletier souhaite faire une sortie avec ses élèves à l’Aquarium du 

Québec. La date est à déterminer en fonction des rendez-vous des élèves. Les parents 

devront défrayer 11 $. L’entrée des accompagnateurs est gratuite. Diner sur place avec 

les boîtes à lunch. Le transport sera assuré par la Fondation Élan.  

 

La sortie est proposée par Isabelle Michaud et secondée par Guillaume Chenard.  

 

 

Madame Suzanne Turcotte souhaite faire une sortie avec ses élèves au Marais Léon 

Provencher. La sortie se terminera chez Madame Sandra avec un diner Hot-Dog. Les 

parents sont déjà informés et les accompagnateurs sont déjà avisés. 

 

La sortie est proposée par Patricia Pelletier et secondée par Isabelle St-Onge.  

 

 

Madame Suzie Boivin souhaite faire une sortie avec ses sept élèves. Elle souhaite 

organiser une excursion animée sur la rivière du Cap-Rouge en ponton. La sortie aura 

lieu le 17 juin prochain ou à une autre date en fonction des disponibilités du transport. 

L’activité aura lieu toute la journée, de 9h30 à 14h30. Le diner aura lieu sur place après 

la balade en ponton. Des toilettes adaptées sont disponibles. Les parents devront 

défrayer des coûts de 6$.  

 

La sortie est proposée par Isabelle Langlois et secondée par Christine Wagner.  

 

 

Madame Lauriane Sylvestre Grenier souhaite faire une sortie avec ses sept élèves (et 

quatre accompagnateurs). Cette sortie aura lieu au théâtre les Gros Becs et à Place Fleur 

de Lys. En matinée, les élèves assisteront à la pièce de théâtre Le problème avec le 

rose. Ensuite, ils se dirigeront vers le centre d’achat pour effectuer une transaction dans 
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un magasin et commander leur repas. Les parents devront défrayer des coûts de 15$ 

pour la pièce. Les achats réalisés au magasin ainsi que les frais relatifs au diner seront 

assumés par le budget de classe. Le transport sera assuré par l’école grâce à la 

Fondation Élan.  

 

La sortie est proposée par Christine Genois et secondée par Isabelle Michaud.  

 

 

Madame Nadia Poiré souhaite faire une sortie avec ses 9 élèves. Elle veut aller à MontVr 

à Place de la Cité pour une heure de jeu en réalité virtuelle. Elle veut développer 

l’autonomie de ses élèves et développer leurs habiletés sociales. La sortie aura lieu une 

journée complète en juin (date à déterminer). Aucun frais à défrayer. 

 

La sortie est proposée par Isabelle Langlois et secondée par Patricia Pelletier.  

 

Madame Isabelle St-Onge souhaite faire une sortie avec ses 8 élèves le 17 juin 2022. 

Cette sortie est gratuite et aura lieu toute la journée à la Place Jean Béliveau. Elle vise 

la découverte des 11 nations autochtones du Québec. Les parents accompagnateurs 

sont les bienvenus.  

 

La sortie est proposée par Guillaume Chenard et secondée par Patricia Pelletier.  

 

Madame Laurie Germain souhaite faire une sortie avec ses 8 élèves au Récréofun de 

Sainte-Foy. Les parents devront défrayer 20 dollars. La Fondation Élan paie le transport. 

Le diner pourrait avoir lieu au McDonald. La date est à déterminer.  

 

Des précisions devront être apportées concernant le diner avant d’accepter la sortie.   

 

Madame Amélie Patoine souhaite faire une sortie avec ses sept élèves chez Hippo-

Action à Saint-Nicolas. Cette organisation met de l’avant la thérapie assistée par le 

cheval. C’est un endroit spécialisé qui travaille avec la clientèle de l’école. La sortie est 

chapeautée par des ergothérapeutes. La sortie aura lieu le 13 juin prochain pour une 

demi-journée. Les parents devront défrayer des coûts de 35$.  

 

Des précisions devront être apportées concernant le transport avant d’accepter la sortie.   

 

 

16. Varia 

 

Aucun point à ajouter 

 

17.  Levée de la séance  

 

Madame Michaud remercie les membres pour cette septième rencontre. La prochaine 

rencontre aura lieu en présentiel le 7 juin 2022 au restaurant.  
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Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Mme Patricia Pelletier 
, appuyé par Mme Christine Wagner, et résolu :   

QUE la séance soit levée. 

Levée de l’assemblée à 20h48. 

 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

CE 2021-2022/ 07  

Isabelle Michaud, présidente                                         Julie Boulanger, directrice 
 


